



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL

GACETA MUNICIPAL

Año XXVIII

Número 14

15 de Julio 2019



Torreón

CIUDAD EN EQUIPO

ADMINISTRACIÓN 2019-2021



CIUDAD DE TORREÓN

GOBIERNO MUNICIPAL 2019-2021
GACETA MUNICIPAL



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL



GOBIERNO MUNICIPAL

2019-2021

Licenciado Jorge Zermeño Infante, Presidente del R. Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza, con fundamento en los artículos 104 inciso A fracción V y 176 fracción V del Código Municipal para el Estado a los Habitantes del Municipio les hace saber:

Que el R. Ayuntamiento que preside, con las facultades que le confieren los Artículos 115 fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 158-U fracción I, numeral 1 de la Constitución Política del Estado

Coahuila de Zaragoza, Artículo 8 fracciones I, II del Reglamento de la Gaceta Municipal del Republicano Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza, expide:

Publicación Oficial del R. Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza.

Publicación Oficial del R. Ayuntamiento de Torreón, Coah.





Acta de Cabildo número 14, Segunda Sesión Solemne, Celebrada el día 02 de Abril de 2019

INDICE

Página

Primer Punto del Orden del Día.- Lista de Asistencia y Declaración del Quórum Legal..... 2

Segundo Punto del Orden del Día.- Declaración de Validez de la Sesión..... 2

Tercer punto del orden del día.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional. 2

Cuarto Punto del Orden del Día.- Presentación de Invitados Especiales a esta Sesión Solemne de Cabildo. 3

Quinto Punto del Orden del Día.- Lectura de la Declaración a la ciudad de Torreón como “Ciudad Heroica y Sitio Histórico de Interés Nacional” por la Comisión de Ciudades Heroicas, de la Asociación Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas. 3

Sexto Punto del Orden del Día.- Reseña Histórica en conmemoración del CV Aniversario de la Toma de Torreón, a cargo del Director del Archivo Municipal “Eduardo Guerra”, Lic. Carlos Castañón Cuadros..... 3

Séptimo Punto del Orden del Día.- Presentación y Revista de las Brigadas de la División del Norte Utilizadas en la Batalla, Elgar Díaz Pérez. 3

Octavo Punto del Orden del Día.- Parte de Guerra de la División del Norte a la Primera Jefatura del 3 de abril de 1914. Cronista de la ciudad, Lic. Jesús Gerardo Sotomayor Garza..... 5

Noveno Punto del Orden del Día.- Mensaje del Lic. Jorge Zermeño Infante, Presidente Municipal, de Torreón, Coahuila de Zaragoza. 8

Décimo Punto del Orden del Día.- Clausura de la Sesión Solemne..... 10



En la ciudad de Torreón, Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las 10:10 (diez horas con diez minutos) del martes 02 (dos) de abril de 2019 (dos mil diecinueve), en el Museo del Ferrocarril, ubicado en Blvd. Revolución no. 1275 poniente, colonia Antigua Aceitera, de esta ciudad, declarado Recinto Oficial para la Presente Sesión, en la Quinta Sesión Extraordinaria de Cabildo, de fecha 28 de marzo del presente año, se reunieron los ciudadanos miembros del Republicano Ayuntamiento **2019 - 2021** para celebrar la **Segunda Sesión Solemne de Cabildo:**

C. Presidente Municipal, Licenciado Jorge Zermeño Infante.

Primer Regidor, José Ignacio García Castillo.

Segunda Regidora, Elizabeth Pérez Alemán.

Tercer Regidor, Alberto José Rosales Arcaute.

Cuarta Regidora, Thalía Peñaloza Vallejo.

Quinto Regidor, Esteban Antonio Soto Duran.

Sexta Regidora, Rosa Isela Gallegos Barboza.

Séptimo Regidor, Jesús Javier Gómez Ledezma.

Octava Regidora, Ana María Betancourt Favela.

Noveno Regidor, David Moreno Sáenz.

Decima Regidora, Diana Valeria Hernández Morón.

Décimo Primer Regidor, Eduardo Héctor González Madero.

Décimo Segundo Regidor, José Antonio Gutiérrez Jardón.

Décimo Tercer Regidor, José Ignacio Corona Rodríguez.

Décimo Cuarto Regidor, Alfredo José Mafud Kaim.

Décimo Quinta Regidora, Isis Cepeda Villarreal.

Décimo Sexta Regidora, Leonor Jacob Rodríguez.

Décimo Séptima Regidora, María Elena Mireles Acosta.

Primera Síndico, María Máyela Ramírez Sordo.

Segunda Síndico, Dulce María de las Mercedes Pereda Ezquerria.

Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Sergio Lara Galván.

Presidió la reunión el Presidente Municipal, conforme a lo dispuesto por el artículo 86 del Código Municipal para el Estado de Coahuila de Zaragoza, y artículo 21, inciso e) numeral 2 del Reglamento Interior del Republicano Ayuntamiento de Torreón Coahuila de Zaragoza.

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL.

El Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Sergio Lara Galván, pasó Lista de Asistencia, constatando que se encontraban presentes las personas señaladas en el proemio de la presente Acta; lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el artículo 89 y 92 del Código Municipal de Coahuila de Zaragoza y el artículo 25 inciso b), del Reglamento Interior del Republicano Ayuntamiento de Torreón, Coahuila de Zaragoza, se declara Quórum Legal.

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA SESIÓN.

El Republicano Ayuntamiento, tomando en consideración la resolución tomada en el punto anterior por Unanimidad de votos tomó el siguiente **ACUERDO:**

Con fundamento en lo dispuesto por los Artículos 85 y 88 del Código Municipal del Estado de Coahuila de Zaragoza y por el Artículo 87 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Torreón, **SE RESUELVE.**

Que es válida la presente Sesión y obligatorios los Acuerdos que en ella se tomen.

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- HONORES A LA BANDERA Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL.

En relación al tercer punto del orden del día se realizaron los honores a la Bandera y se entonó el Himno Nacional.

CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- PRESENTACIÓN DE INVITADOS ESPECIALES A ESTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO.

En relación al cuarto punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento, presentó a los Invitados Especiales que asistieron la presente Sesión Solemne de Cabildo, agradeciendo su asistencia por asistir a este tan importante acto.

QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- LECTURA DE LA DECLARACIÓN A LA CIUDAD DE TORREÓN COMO “CIUDAD HEROICA Y SITIO HISTÓRICO DE INTERÉS NACIONAL” POR LA COMISIÓN DE CIUDADES HEROICAS, DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE CRONISTAS DE CIUDADES MEXICANAS.

En relación al quinto punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento, dio lectura de la Declaración a la ciudad de Torreón como “Ciudad Heroica y Sitio Histórico de Interés Nacional” por la Comisión de Ciudades Heroicas, de la Asociación Nacional de Cronistas de Ciudades Mexicanas.

SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- RESEÑA HISTÓRICA EN CONMEMORACIÓN DEL CV ANIVERSARIO DE LA TOMA DE TORREÓN, A CARGO DEL DIRECTOR DEL ARCHIVO MUNICIPAL “EDUARDO GUERRA”, LIC. CARLOS CASTAÑÓN CUADROS.

En relación al sexto punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento cedió el uso de la voz al Director del Archivo Municipal “Eduardo Guerra”, Lic. Carlos Castañón Cuadros, a efecto de dar una reseña histórica en conmemoración del CV Aniversario de la Toma de Torreón.

SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- PRESENTACIÓN Y REVISTA DE LAS BRIGADAS DE LA DIVISIÓN DEL NORTE UTILIZADAS EN LA BATALLA, ELGAR DÍAZ PÉREZ.

En relación al sexto punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento cedió el uso de la voz al C. Helgar Díaz Pérez, quien comentó: “””” En la mañana del 3 de abril de 1914, el Gral. Francisco Villa, seguido por la división del norte,

entro a la ciudad de Torreón siendo aclamado con entusiasmo por el pueblo. Miles de soldados pertenecientes a las diferentes brigadas desfilan por la ciudad dirigiéndose a sus alojamientos. Al medio día desfila por el centro de la ciudad la artillería constitucionalista, al mando del Sr. General Felipe Ángeles, al paso de estos regimientos el pueblo ovaciona entusiasmado a los valientes artilleros y a su esforzado jefe. Los habitantes de la ciudad quedan sorprendidos al ver aquellas brigadas constitucionalistas realmente numerosas y en magníficas condiciones que son:

- Brigada Benito Juárez, del general Maclovio Herrera
- Brigada Zaragoza, del general Eugenio Aguirre Benavides y del coronel Raúl Madero
 - Brigada González Ortega, del general Toribio Ortega
 - Brigada Hernández, del general Rosario Hernández
 - Brigada Villa, del Gral. José Rodríguez
 - Brigada Guadalupe victoria, del coronel Miguel González
 - Brigada Morelos, del general Tomas Urbina
 - Brigada primera de Durango, del general Orestes Pereira
 - Brigada Robles, del General José Isabel robles
 - Brigada Juárez de Durango, del general Calixto contreras
 - Brigada Ceniceros, del general Severino ceniceros
 - Brigada Madero, del general máximo García
 - Artillería constitucionalista, al mando del general Felipe ángeles y el coronel Martiniano Servín
 - Brigada Cuauhtémoc, del general trinidad Rodríguez

Cabe mencionar que en junio de 1914 en este mismo lugar (Alameda Zaragoza) el Gral. Francisco villa pasaba revista todos los días. En aquella ocasión se detuvo delante de la escolta del Gral. Trinidad Rodríguez, llamándole la atención, lo bien uniformados que estaban aquellos hombres con sus ropas de tipo cazadoras y sus



sombreros texanos nuevos. Ostentaban un listón que decía: “Brigada Cuauhtémoc. Escolta del general trinidad Rodríguez. Dorados. “

--- ¿De quién es esa escolta?

--- Es mía, general, ¿por qué? --- repuso Trinidad Rodríguez

--- Está muy bien. Te felicito. Y esos listones, ¿qué dicen?

--- Pues dicen así: dorados.

--- Te voy a robar el nombre para ponérselo a mi escolta y tu ponle otro.

---Muy bien, póngale a su escolta dorados, y los míos serán desde ahora los plateados. . .

Así nació el nombre del cuerpo de hombres escogidos y entrenados para la guerra por el Gral. Norteño francisco villa “los dorados”.

Muy satisfecho quedo el Gral. Villa por haber hallado un buen nombre para quienes formaban su escolta personal.”””””

OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- PARTE DE GUERRA DE LA DIVISIÓN DEL NORTE A LA PRIMERA JEFATURA DEL 3 DE ABRIL DE 1914. CRONISTA DE LA CIUDAD, LIC. JESÚS GERARDO SOTOMAYOR GARZA.

En relación al octavo punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento cedió el uso de la voz al Lic. Jesús Gerardo Sotomayor Garza, quien comento: “”””” Tengo la honra de poner en el superior conocimiento de usted que con fecha de ayer a caído la ciudad de Torreón. El general en jefe de la división amanece con la salud quebrantada se ordena que se preparen alimentos para todos los soldados, a efecto que no abandonen las posiciones quitadas al enemigo. A cada momento es más estrecho el cerco de torreón, los federales bombardean el cerro de calabazas, parece que es el que más les interesa puesto que tratan de recuperarlo a toda costa. Se observa que una locomotora sale y entra a Torreón por el cañón del huarache. Se inicia un fuerte tiroteo en el centro y a poco aumenta notablemente. Parece que una gran partida de federales pretende salir por la cuesta de la fortuna mismo punto por donde salió el general lojero en 1911.



Los trenes constitucionalistas que habían avanzado a la estación de Gómez para dar paso a un tren de heridos que llevo 66 hombres a chihuahua, empezaron hacer bombardeos y algunas granadas estallaron a cortísima distancia de la pagaduría y del cuartel general, un cabo fue alcanzado por uno de los proyectiles, y fue preciso retirar los trenes a un kilómetro de distancia, afortunadamente no se registraron ningún daño. De las nueve a las diez horas continuo el ataque con menos intensidad por parte de los federales. Nuestra artillería no contesta a fin de dejar que el enemigo gaste sus municiones. A las 15:00 horas llega a Gómez palacio el sr. ingeniero pastor roáis gobernador del edo. De Durango. A las 18:00 horas llega un tren procedente de Chihuahua, conduciendo 800 hombres pertenecientes a las brigadas Benito Juárez y Villa que tienen como jefe al Sr. General Luis herrera y entre ellos vienen los ameritados tenientes coroneles Benito aralejo y Martin López, a las 19:00 horas el sr. general Villa recibe parte oficial rendido por el sr. general Toribio ortega que participa haber derrotado en la hacienda de bolívar a los federales que venían a dar auxilio a la guarnición de Torreón. Los enemigos tuvieron 50 muertos y se capturaron 53 prisioneros y el resto huyo precipitadamente a san pedro de las colonias de parte de los constitucionalistas resultaron cinco muertos y ocho heridos. A las 20:00 horas la artillería constitucionalista bombardea Torreón desde el cerro de santa rosa y desde los tajos. Los fuegos constitucionalistas avanzan por momentos hacia el centro de la ciudad de Torreón alcanzando las alturas del cañón del huarache. A las 22:15 horas se apaga la luz eléctrica en Torreón a cada momento se escucha el aterrador estallido de las bombas de dinamita. Se dice que los constitucionalistas a mando de herrera y Servín, luchan en el centro de la ciudad con el fuego en todas las líneas. Se continua el fuego en el centro y la línea del centro llega hasta los baluartes que el enemigo tienen situados en la presa del coyote y es tan terrible el combate que los soldados luchan cuerpo a cuerpo, la confusión y la mortandad son espantosas en ambos bandos muchos de los

nuestros heroicamente caen al pie de la trinchera para no levantarse más. El coronel Miguel González de la brigada Guadalupe Victoria toma por asalto el fuerte del cerro de calabazas y el coronel Eladio contreras se apodera del fuerte denominado la polvorera. A las 19:00 horas se inicia un formidable encendido en el centro comercial de Torreón. Pocos minutos después se observan tres incendios más, una hora más tarde son tan fuertes los incendios que las grandes llamaradas iluminan el centro de torneo. Se escuchan con cierta frecuencia ruidos fuertísimos que parecen estallidos de granadas. Empieza a rumorearse que los federales han iniciado la evacuación de la plaza y que no pudiendo llevarse todas sus municiones les han prendido fuego. A las 22:00 horas los incendios decrecen. El Sr. General Ángeles sale en automóvil a practicar un reconocimiento. Se oye en Torreón el constante ladrido de los perros, lo que se hace sospechar que se están efectuando algunos movimientos por las afueras de la ciudad. Nuestras fuerzas reciben órdenes de no atacar, y de dejar una salida por la izquierda se ignora el punto fijo que han seguido los federales, más parece que es en dirección al rancho de hieleras. a las 23:00 horas el cónsul americano y los representantes de la prensa ocurren con el Sr. General y jefe quien les autoriza para comunicar a todas partes del mundo la noticia de que la plaza de Torreón ha caído en poder del ejército constitucionalista y que el botín quitado al enemigo entre lo más importante anotamos un cañón, seis ametralladoras, 2000 granadas de fabricación extranjera, dos carros con armas y municiones en mal estado, 11 locomotoras, mucho material rodante y trenes cargados con más de cien mil pacas de algodón, este solo dato basta para probar que los federales han huido con gran precipitación pues han cometido un gran error militar, con dejar todos estos elementos a sus contrarios. La tropa de mi mando, así como los oficiales que le mandan, se portaron dignamente, demostrando su valor a toda prueba. Al dar a usted mi sincera felicitación por el triunfo obtenido por las armas constitucionalistas contra los enemigos de la legalidad, tengo el honor de hacer a



usted presente mi distinguida subordinación y respeto. Libertad y constitución, Torreón, Coahuila al 3 de abril de 1914, el general y jefe Francisco Villa. Al C. Venustiano Carranza, primer jefe del ejército constitucionalista. Donde se encuentre.”””””.

En uso de la voz el C. Tercer Regidor José Alberto Rosales Arcaute comentó: Gracias, no quisiera dejar pasar la oportunidad aprovechando esta sesión solemne hoy por la mañana recibí en uno de mis chats que tengo de whatsapp una noticia, hoy es el día internacional sobre la concientización del autismo y me tome la libertad de invitar a esta sesión a un amigo mío a un ciudadano que hace una gran labor al respecto aquí en Torreón en la laguna, Fernando Vázquez de la fundación “sonrisa azul” a título personal te digo agradezco mucho la labor que haces tan valerosa, sé que es una ardua labor Fernando, pero te lo digo de todo corazón si esta ciudad y nuestro estado tuvieran más ciudadanos como tú la cosa pintaría muy diferente, no claudiques por favor la labor que haces de manera gratuita, me consta porque lo he visto, entonces eso era todo. A mis amigos de los medios de comunicación, a veces tomamos nota sobre cualquier tema que en ocasiones consideramos importantes estos temas son realmente importantes por favor no dejen de dar seguimiento a este tipo de situaciones y algo que me llamo la atención Fernando del video que mandaste que dice; “Los niños autistas viven en su mundo, no viven en su mundo, los niños autistas viven en nuestro mundo”. Entonces te agradezco mucho que hayas aceptado con tanta premura la invitación que te hice hoy por la mañana y estamos a la orden para lo que necesites en apoyo a esa fundación que encabezas, muchas gracias Fernando.

NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- MENSAJE DEL LIC. JORGE ZERMEÑO INFANTE, PRESIDENTE MUNICIPAL, DE TORREÓN, COAHUILA DE ZARAGOZA.

En relación al noveno punto del Orden del Día, el Secretario del R. Ayuntamiento cedió el uso de la voz al Lic. Jorge Zermeño Infante, Presidente Municipal, de Torreón, Coahuila de Zaragoza, quien comento: “”””” Quiero agradecer de manera



muy especial a todas las personalidades que han acudido el día de hoy a esta conmemoración de la toma de Torreón, a las escuelas, al grupo Xochipilli, a los familiares descendientes de los personajes de la revolución mexicana. Es un día especial para Torreón, la toma de Torreón representaba como lo ha dicho aquí el magistrado Sotomayor, como lo ha narrado Carlos Castañón, pues un punto muy importante en el tema estratégico de la revolución mexicana, la estación de ferrocarril que tenía un ferrocarril de norte a sur y que cruzaba los ferrocarriles de oriente a poniente, pues era un punto neurálgico, la toma de Torreón significaba un triunfo muy importante para quienes luchaban en contra de la usurpación de la presidencia de la república por Victoriano Huerta, de tal manera pues a los descendientes, a los parientes y a la ciudad de Torreón en general pues recordar esta fecha histórica es recordar lo que somos, lo que tenemos, de lo que ha formado parte Torreón, como ya se ha dio cuenta de ahora que se reconoce por una asociación civil como ciudad heroica, porque pues esas batallas fratricidas entre mexicanos entre quienes defendían la usurpación y entre quienes luchaban por hacer de este un país más justo, un país más igualitario que finalmente concluye con el triunfo revolucionario pues Torreón tuvo una parte importantísima en este devenir histórico. Quiero aprovechar también pues para hablar de este espacio que también tiene mucho que ver con el nacimiento de Torreón, Torreón crece en torno al ferrocarril y déjenme recordarles porque hay obras que trascienden y que permanecen en el tiempo, esta era la estación en donde se arreglaban, se llamaba el taller de la carpintería y de forja, aquí estaban una serie de instalaciones de ferrocarriles que en aquel entonces eran empresas extranjeras y durante mucho tiempo esto fue abandonado, esta era un enorme muladar de basura, llegaba la basura 4, 5 metros y por supuesto la gente que vivía en estas colonias pues tenía que soportar la insalubridad que había aquí, afortunadamente hace 20 años hicimos gestiones con FERROMEX y logramos que se donara a la ciudad de Torreón este espacio, sacamos todo el escombros y basura que había,



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL

GACETA MUNICIPAL

Año XXVIII

Número 14

15 de Julio 2019

**Republicano Ayuntamiento de
Torreón, Coahuila. 2019 - 2021**

Licenciado Jorge Zermeño Infante
Presidente Municipal

Licenciado Sergio Lara Galván
Secretario del R. Ayuntamiento

José Ignacio García Castillo
Primer Regidor

Elizabeth Pérez Alemán
Segunda Regidora

Alberto José Rosales Arcaute
Tercer Regidor

Thalía Peñaloza Vallejo
Cuarta Regidora

Esteban Antonio Soto Duran
Quinto Regidor

Rosa Isela Gallegos Barboza
Sexta Regidora



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL

GACETA MUNICIPAL

Año XXVIII

Número 14

15 de Julio 2019

Jesús Javier Gómez Ledezma

Ana María Betancourt Favela

Séptimo Regidor

Octava Regidora

David Moreno Sáenz

Diana Valeria Hernández Morón

Noveno Regidor

Décima Regidora

Eduardo Héctor González Madero

José Antonio Gutiérrez Jardón

Décimo Primer Regidor

Décimo Segundo Regidor

José Ignacio Corona Rodríguez

Alfredo José Mafud Kaim

Décimo Tercer Regidor

Décimo Cuarto Regidor

Isis Cepeda Villarreal

Leonor Jacob Rodríguez

Décimo Quinta Regidora

Décimo Sexta Regidora



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL

GACETA MUNICIPAL

Año XXVIII

Número 14

15 de Julio 2019

María Elena Mireles Acosta

María Máyela Ramírez Sordo

Décimo Séptima Regidora

Primera Síndica

Dulce María de las Mercedes Pereda Ezquerra

Segunda Síndica



Torreón
CIUDAD EN EQUIPO
GOBIERNO MUNICIPAL